

上地通信

第77号

令和5年9月1日
発行者 上地学区総代会

令和5年度岡崎市福岡消防団辞令交付式
令和5年5月14日(日) 福岡学区市民ホーム
岡崎市消防団消防操法大会出場選手
第1部、第5部



安全・安心の町づくり

上地学区防災防犯協会連合会会長 大美 昇治



昭和58年9月1日、上地学区防災防犯協会連合会
が設立されました。それから、40周年の区切りの本
年度に、愛知県防犯協会連合会より「防犯功労団体
感謝状」を愛知県知事名で授与されました。私共の

大きな喜びであるとともに、永年地域の防災防犯活動にご尽力を頂いた
諸先輩方に感謝をするとともに、ご報告を申し上げます。ここであらた
めて、この連合会の運営目的を紹介いたします。上地学区の自主防災防犯ネッ
トワークの中心として、火災予防及び犯罪防止、あるいは、災害時の被
害軽減のため、各町の防災防犯協会の指導・育成及び連絡調整の機能を
果たすと規約に明記されています。つまり上地学区の安全安心を担保す
る非常に重要な組織であることを再認識していただいです。具体的な活動
としては

1. 上地学区には福岡消防団があり、消防活動へのハード・ソフト面の協力。
2. 災害時の緊急連絡訓練の実施。
3. 総代を対象とした自主防災説明会への参加。
4. 小学生を対象とした夏休み宿泊防災訓練の実施(上地おやしの会担当)。
5. 岡崎市地域総合防災訓練の実施。
6. 防災講演会の開催。
7. 日々の防犯パトロールの実施(小学生の登下校等の見り等)等々あります。

この9月3日(日)には4年ぶりに上地小学校で岡崎市地域総合防災
訓練を開催いたします。2頁の「訓練想定」「訓練内容」を見て頂いて
一人でも多くの方が参加して頂ければ思っています。

また8月27日(日)に市の防災課と消防署の方による地震に特化した
防災講演会を企画しています。昨年末の福祉委員会の「防災用品展」に
続いて上地学区の皆さんが、積極的に身を守る意識、また備えを認識し
ていただくようお願いいたします。これからも上地学区が安全・安心
で暮らしやすい町であるために連合会会長として邁進してまいりますの
で、皆様の御協力をお願いします。

防犯功労団体感謝状

公益社団法人愛知県防犯協会連合会定期総会
令和5年5月26日 午後2時30分より
KKRホテル 名古屋にて
愛知県知事より防犯功労団体の感謝状をいただきました。



感謝状

上地学区防災防犯協会連合会様

貴団体は多年にわたり犯罪の防止と少年の健全育成に貢献されましたのでこの功労を称え深く感謝の意を表します。令和5年5月26日
愛知県知事 大村秀章

岡崎市地域総合防災訓練 訓練想定

令和5年9月3日(日) 午前5時、南海トラフ地震臨時情報(調査中)が発表され、午前6時、

南海トラフ地震臨時情報(巨大地震警戒)が発表される。本市では、第2非常配備態勢に入っており、災害対策本部員会議を行っていた。午前7時45分、駿河湾から四国沖に伸びるプレート境界の海溝である「南海トラフ」でマグニチュード9.1が発生し、市内における最大震度は7であり、市内各地で家屋の倒壊、火災の発生、道路、橋梁の他交通機関、電気、通信、ガス、水道等に甚大な被害と多数の負傷者が発生した。本市は、被害対策本部員会議で決定した事項を実施するとともに防災関係各機関と共に災害応急活動を開始する。
(令和5年5月25日開催の岡崎市地域総合防災訓練全体会議配布資料より抜粋)

上地学区訓練内容

訓練日時 令和5年9月3日(日)

午前7時30分から9時まで(雨天決行)

訓練場所 上地小学校 参加予定人員200名

訓練内容 シェイクアウト訓練

初期消火訓練
応急手当訓練
炊き出し訓練
救助救出訓練
避難所開設・運営訓練
(6月22日申請)



令和5年度岡崎市福岡消防団辞令交付式

日時 令和5年5月14日(日) 午前10時
場所 福岡学区市民ホーム(雨天のため)



辞令交付

上地学区40周年を祝して



岡崎市議会議員 井村伸幸

上地学区・上地小学校が40周年を迎えられたことを心よりお祝い申し上げます。記念すべき年の「上地通信」に、こうして挨拶を掲載していただくことを大変光栄に存じます。

40年前、岡崎市内で39番目の小学校として産声をあげ、当時の月報「岡崎の教育」では「21世紀を目指すにふさわしい、アイデアづくしの小学校」と高く評価されていた上地小学校も、昭和・平成・令和と3つの時代を通して上地っ子たちの成長を見守ってくれました。

時代は移り変わり、令和となった今、さらに子供たちを取り巻く教育環境は大きく様変わりしてきており、上地小学校が「22世紀を目指すにふさわしい小学校」として今後も発展し続けることを期待せずにはられません。

私は2年ほど前、縁あってこの上地学区に引越してきました。国道248号線や県道26号線などに近く、利便性が良いことに加え、奥山田緑地や大谷緑地など季節を感じさせてくれる植物の多さなど、この閑静な住宅街に住めることを日々、楽しんでいきます。また、既に成人している子供たちは上地小学校の卒業生ではありませんが、「上地小おやじの会」の仲間として快く迎え入れてい

ただきました。このように外からの編入者に対しても、寛容な気持ちを持たれている地域の方々にお礼申し上げます。

上地学区は市内でも比較的、世帯数の多い学区です。学区民が安全に、そして安心して生活できるように日々、様々な点に配慮いただいているだけでなく、上地っ子を我が子のように見守っていたいている各地区の総代さんや地域の方々にあらためて感謝申し上げますと共に、今後の学区の益々の発展とご多幸をご祈念いたします。

令和5年度社会教育委員会「視察研修」



実施日

令和5年7月8日(土)

目的地

浜松元城町東照宮

浜松城

航空自衛隊浜松広報官

「エアパーク」

4年ぶりの視察研修を行うにあたって、「充実した研修にする」との心意気の元、出発！。

参加者の感想は。

A氏 よかった！顔をつきあわせ一体感。いろいろな話ができ、こういうのは、町内会の潤滑酒（油？）だ。

B氏 コースに余裕があった。高齢者に優しい。

C氏 いやいや浜松城の坂はきつかったよ。（やっぱり優しくない）

D氏 大河ドラマ館、びっくりしたの一言。中身が濃かった。

E氏 とても有意義な研修。オレは晴れ男だ。

F氏 2時間とってもらい大河ドラマ館をゆっくり見られてよかった。

G氏 テレビとは違ってよかったし、今後の放送が楽しみ。

一同トラブルなく無事に戻り、楽しい交流ができました。参加者一同町内会のために頑張ります。

社会教育委員長 中塚孝（上地10区）



上地学区第1回球技大会
ファミリーバトミントン大会

日時 令和5年6月4日(日)
会場 上地小学校体育館

(写真・体育部長 降旗)



市政施行107周年表彰者

民生功績者

小濱美保子(若松東一丁目)



誰も置き去りにしない地域社会の実現に向けて、一人ひとりの活動が大切です。

別所美佐子(若松東三丁目)



地域の皆様と共に、十二年間務めることができました。表彰いただいて、感謝しております。

消防・防災功績者

降旗 好枝(上地五丁目)

地域の皆様方のご協力があり、婦人自主防災クラブ員として三十年余り活動を続けてこれました事、感謝いたします。

福祉委員会

在宅福祉推進部会各町見守り訪問時に「絵手紙」をお届けします。



これは、岡崎市社会福祉協議会ボランティアセンター登録団体の絵手紙「集まるまい」様が、高齢者宅に絵手紙をお届けする活動を始められ、当学区にいただきました。一枚一枚手書きで美しい圖案です。早速訪問時にお届けします。ありがとうございます。ありがとうございました。

在宅福祉推進部会長 稲石まさ江

印刷 株式会社 ヨシノ印刷

〒444-0924 岡崎市八帖北町十四ー十五